
 

 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

平成２６年 

９月１０日 
水 

午前 

１１時頃から 

１ 黒澤 昭治 議員（大志会） 

２ 滝田 一郎 議員（一誠会） 

３ 大豆生田 春美 議員 

（公明クラブ） 

平成２６年 

９月１１日 
木 

午前 

１０時から 

４ 君島 孝明 議員（政友会） 

５ 小池 利雄 議員（公明クラブ） 

６ 菊池 久光 議員（政友会） 

７ 星  雅人 議員（一誠会） 

８ 鈴木  央 議員（一誠会） 

平成２６年 

９月１２日 
金 

午前 

１０時から 

９ 髙木 雄大 議員（政友会） 

10 小野寺 尚武 議員（自民クラブ） 

11 中川 雅之 議員（自民クラブ） 

12 髙瀨 重嗣 議員（政友会） 

13 小西 久美子 議員（自民クラブ） 

 

大 田 原 市 議 会 

平成２６年第３回大田原市議会定例会 

一 般 質 問 通 告 表 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １ 議席番号 １６ 質 問 者 黒澤 昭治 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

3 

 

 

４ 

 

 

 

市制施行６０周年記念

事業について 

 

 

 

トコトコ大田原につい

て 

 

 

 

 

 

那須塩原駅東口のエレ

ベーター設置について 

 

ねんりんピック栃木

2014について 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

（２） 

市制施行６０周年記念式典の概要について伺い

たい 

全国にＰＲするメーンの記念事業について伺い

たい 

 

トコトコ大田原のこれまでの利用状況について

伺いたい 

各施設の運用面についての改善点や問題点につ

いて伺いたい 

市営中央立体駐車場の利用状況と課題について

伺いたい 

 

設置に向けた本市のこれまでの取り組み状況に

ついて伺いたい 

 

ダンススポーツに対する本市の取り組み状況に

ついて伺いたい 

市をあげての歓迎のおもてなしについて伺いた

い 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問  質 問 方 式  一問一答方式 

質問順位 ２ 議席番号 ３ 質 問 者 滝田 一郎 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

４ 

那須野が原ハーモニー

ホールのエレベーター

設置について 

 

 

 

本市のペーパーレス化

の取り組みと用紙の減

量化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

市の道路愛護に関する

制度を県の関連施策と

連携して実施すること

について 

 

 

市における後世への恒

久平和の願いの継承と

慰霊碑の管理について 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

（３） 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

（３） 

自主事業や催事等の開催状況と利用者概数につ

いて伺いたい 

那須野が原ハーモニーホール北側の駐車場側に

エレベーター設置を行うべきと考えるが市の見

解を伺いたい 

 

本市の事務事業に使用する用紙の使用量及び金

額並びにコピー機に関連する費用について伺い

たい 

内部会議資料についてはタブレット利用などで

ペーパーレス化の取り組みを行うべきと考える

が現状と課題及び計画について伺いたい  

各種計画書の策定にあたっては市職員には庁内

ネットワークによる閲覧、市民にはホームページ

等での掲載による閲覧と要約版の配布に限定し

用紙の減量化を推進すべきと考えるが市の見解

を伺いたい 

県や市の各種道路愛護制度の特徴と市のこれま

での取り組みの現状について伺いたい 

県の施策との連携や統一及び名称や要領等の見

直しを行い、市民協働による県と連携した道路愛

護に関する事業を行うべきと考えるが市の見解

を伺いたい 

戦没者慰霊祭などを通して戦争を風化させず平

和の尊さを後世に伝えることについて市の見解

を伺いたい 

中学生に対する国際紛争や戦争と平和について

の学校教育について伺いたい 

遺族の高齢化に伴い慰霊碑や忠魂碑の管理が困

難となってきている対策として「あり方検討会」

の設置について市の見解を伺いたい 



質 問 区 分 一 般 質 問  質 問 方 式  一問一答方式 

質問順位 ３ 議席番号 ５ 質 問 者 大豆生田 春美 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

高齢者の生活支援につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

大田原市消防団の団員

確保について 

 

 

 

 

 

図書館の赤ちゃんタイ

ム導入について 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

 

（１） 

 

 

 

（２） 

 

 

（１） 

現在、市が取り組んでいる認知症患者への支援策

及び本市で認知症と診断されている患者数並び

に認知症サポーターの人数について伺いたい 

本市で実施している認知症サポーター養成講座

について、今後の開催方法について伺いたい 

予防給付（訪問介護、通所介護）が地域支援事業

として市町村に移行されるが、本市としての考え

を伺いたい 

 

被雇用者の消防団が活動するうえで企業の協力

は必要不可欠であり、消防団員を社員等に抱える

企業について、市として優遇措置策を講ずること

ができないか伺いたい 

消防団サポート事業の実施に向けて、進捗状況を

伺いたい 

 

子ども連れでもゆっくり読書を楽しめる「赤ちゃ

んタイム」の導入をしてみてはどうかと思うが、

考えを伺いたい 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ４ 議席番号 ９ 質 問 者 君島 孝明 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

３ 

 

 

４ 

 

待機児童について 

 

 

 

 

学校週５日制について 

 

 

 

ドクターヘリについて 

 

 

野崎駅東地区の再開発

について 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

 

 

本年度の待機児童の人数について伺いたい 

平成２７年度から始まる新制度（子ども・子育て

支援新制度）においての待機児童見込数とその対

策について伺いたい 

 

学校週５日制の評価について伺いたい 

平成２５年１１月に学校教育法施行規則一部改

正がありましたが本市の対応について伺いたい 

 

栃木県北地域にもドクターヘリが必要と考える

が市の見解を伺いたい 

 

野崎駅東地区の今後の再開発計画について伺い

たい 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ５ 議席番号 １５ 質 問 者 小池 利雄 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

３ 

防災の取り組みについ

て  

 

介護事業の取り組みに

ついて 

 

 

 

 

小中学生の「インターネ

ット依存」対策について 

（１） 

 

 

（１） 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本市における防災活動の取り組みについて伺い

たい 

 

介護事業の本市の取り組みについて伺いたい 

介護職のキャリアアップが重要だと思うが本市

の考えを伺いたい 

介護職の処遇改善と人材育成が重要だと思うが

本市の考えを伺いたい 

 

本市における小中学生のインターネット依存の

現状と対策について伺いたい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問  質 問 方 式  一問一答方式 

質問順位 ６ 議席番号 ８ 質 問 者 菊池 久光 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

救命率を考慮した道路

整備について 

 

 

 

 

大田原市高齢者福祉計

画・介護保険事業計画

（あんしんプラン）第６

期計画について 

 

 

 

 

消防団無線の配備計画

について 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

 

 

今後の本市の長期的なまちづくりや道路整備に

ついて、急病や交通事故などによる、緊急を要す

る傷病者を病院まで迅速かつ安全に搬送するた

め、救命率の向上に向けた計画が必要と思うが考

えを伺いたい 

 

大田原市高齢者福祉計画・介護保険事業計画（あ

んしんプラン）第６期計画策定の進捗状況につい

て伺いたい 

計画策定にあたり重点的に取り組むべき課題を

伺いたい 

計画策定にあたり新たな施策事業等があれば伺

いたい 

 

消防団無線の配備計画の進捗状況について伺い

たい 

 



質 問 区 分 一 般 質 問  質 問 方 式  一問一答方式 

質問順位 ７ 議席番号 ２ 質 問 者 星 雅人 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

大田原市身体障害者用

自動車改造費助成事業

について 

 

（１） 

 

大田原市身体障害者用自動車改造費助成におい

て、助成の要件に就労していることがあるが、就

学や就職活動等の社会参加を目的とした助成も

認められるようにならないか伺いたい 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ８ 議席番号 １ 質 問 者 鈴木 央 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

障害者優先調達推進法

について 

 

 

 

 

防災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

林業の振興について 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

 

（２） 

 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

平成２５年４月より法律が施行されて１年５か

月が経過しましたが、現在までの実績について伺

いたい 

今後の障害者就労施設等からの物品等の調達に

ついて市の方針を伺いたい 

 

今年８月に広島市で局地的な豪雨による大規模

な土砂災害が発生したが、本市の地域防災計画は

このような大規模土砂災害を想定しているのか

伺いたい。 

本市は全自治会に自主防災組織の設立を目指し、

安全で安心なまちづくりの構築を進めるとして

いるが、現在までの自主防災組織の設立数と設立

の推進に向けた取り組みについて伺いたい 

 

林業全般に対する現状と将来について伺いたい 

森林は自然災害の発生を抑制する機能を兼ね備

えていると思いますが、災害に強い森林整備につ

いて市の考えを伺いたい 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ９ 議席番号 ６ 質 問 者 髙木 雄大 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

小学生・中学生不登校の

現状と今後の対策につ

いて 

 

 

災害時の危機管理体制

について 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

（３） 

（４） 

 

（５） 

 

（６） 

 

 

 

 

本市の小学生・中学生の不登校の現状と今後の対

策について伺いたい 

不登校児童・生徒が社会的に自立していくための

施設の現状と取り組みについて伺いたい 

 

本市の災害時の危機管理体制（関係機関・自治

会・病院・介護施設等）がどのような形で徹底さ

れているのか伺いたい 

市民への避難情報の徹底について伺いたい 

備蓄品、避難場所の確保と体制について伺いたい 

自治会、町内会組織等の防災体制について伺いた

い 

高齢者、障害者等の緊急避難体制について伺いた

い 

市内における冠水箇所の把握と対策について伺

いたい 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １０ 議席番号 ２３ 質 問 者 小野寺 尚武 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

人口問題と行財政運営

について 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

（４） 

 

（５） 

 

 

本市の適正な人口規模をどう考えているのか伺

いたい 

本市の過去の人口動態の変化の要因の分析はど

う行っているのか伺いたい 

人口推計によって、総合計画の施策や関連事業に

どのような影響があるか伺いたい 

人口推計は何年ごとに行ってきたか、また、今後

はどうなのか伺いたい 

人口推計を実施するその時々に、どのようにそれ

らを活用していくことが適切であると考えるか

伺いたい 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １１ 議席番号 ２２ 質 問 者 中川 雅之 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

 

 

鳥獣（カラス等の害鳥）

被害対策について 

 

 

 

市営、市有住宅の管理運

営について 

 

 

 

国における地域活性化

の取り組みに対する本

市の考えについて 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

 

カラス等の害鳥に対する被害の現状と取り組み

について伺いたい 

カラス等の害鳥の被害対策のためのプロジェク

トチームの発足について伺いたい 

 

安全管理対策（耐震・防火）の現状と取り組みに

ついて伺いたい 

老朽化に伴う本市の今後の整備計画について伺

いたい 

 

国における地域活性化を重視する「ふるさと名物

応援制度」の創設が検討されているが、本市の今

後の取り組みについて伺いたい 

「まち、ひと、しごと創生本部」の立ち上げに伴

い、今後の地域活性化に伴う本市のプロジェクト

チームの設立について伺いたい 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １２ 議席番号 ７ 質 問 者 髙瀨 重嗣 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

外国人住民に対する施

策について 

 

 

 

 

 

 

今後の蕨市との交流に

ついて 

（１） 

（２） 

 

（３） 

 

（４） 

 

 

（１） 

 

 

 

外国人住民数の推移及び国籍について伺いたい 

外国人住民の転出入時の管理体制について伺い

たい 

外国人住民への市政の周知方法について伺いた

い 

外国人住民への生活、雇用、医療及び教育の対応

について伺いたい 

 

蕨市と災害時相互応援協定を締結したが、それに

伴い今後の蕨市との交流について市の考えを伺

いたい 



質 問 区 分 一 般 質 問  質 問 方 式  一問一答方式 

質問順位 １３ 議席番号 １１ 質 問 者 小西 久美子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

高齢者等外出支援事業

について 

 

高齢者通院等タクシー

事業について 

 

 

 

学校教育について 

（１） 

 

 

（１） 

（２） 

（３） 

（４） 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

道路運送法の一部改正による大田原市高齢者等

外出支援事業の対象者の変更について伺いたい 

 

対象者について伺いたい 

送迎範囲について伺いたい 

利用者の負担について伺いたい 

利用の仕方等について伺いたい 

 

小中学校の統廃合の具体的な時期について伺い

たい 

地域における学校教育のあり方について伺いた

い 

道徳教育について伺いたい 

 

 


